

学校だより

立石が丘

長野市立豊野東小学校

7月号

平成30年7月25日



4月5日に始業式を行ってスタートした1学期。76日間(5・6年生は75日間)の学習を終えて、本日、終業式を行いました。

7月初旬は、大雨により鳥居川の増水や体育館の雨漏りが懸念されました。その後は全国的な猛暑により、熱中症の心配が大きく広がりました。本校では、熱中症対策として、いつも以上に健康観察を丁寧に行い、水分補給や帽子着用の指導を徹底すると共に、暑さ指数の測定器を使って基準値に達した際には、戸外での活動を制限したり、体育的な活動を中止したりする措置をとりました。ご家庭でも、毎日の水筒・タオルの持参や体調管理にご協力をいただき、ありがとうございました。

そのような中でも子ども達は、学校で担任や仲間と共に1学期のまとめをしっかり行い、精一杯がんばりました。本日、担任から通知表を手渡しました。今年度から長野市統一の通知表形式が示され、本校でも導入いたしました。お子さんの1学期のがんばりや今後の目標について、ぜひ、ご家庭でも話し合ってみてください。

1学期終業式 ~校長講話より~

1学期はいろいろなことがありましたね。

校長先生が一番心に強く残っているのは、西日本の豪雨災害です。7月5日,6日は、 ちょうど6年生の東京修学旅行でした。無事に行ってこられて良かったな、と思って テレビを見たら、大雨による災害のニュースが流れていました。びっくりしました。

大雨が降ることはありますが、今回の雨は、今までの大雨とは比べものにならない程、ひどい大雨だったのです。今回、四国では、10日間で、1m80cmも雨が降りました。この雨の水が、山の土を流しました。泥の雪崩です。泥は、家もつぶして



しまいました。川は、水があふれ、家を流してしまいました。そして、多くの人が犠牲になりました。亡くなった方は、200人を超え、今も、7000人以上が避難所生活をしています。

でも、人ごとではありません。前にも、お話ししたことがありますが、豊野町も、鳥居川があふれ、大変になってしまったことがあります。今から、23年前、平成7年のことです。学校より下にある地域は、水浸しになってしまいました。町の中を水が流れ、家は水に埋まってしまいました。リンゴ畑は、水没してしまいました。橋も川の流れに飲まれてしまい、鉄道も破壊されてしまいました。215件の家が、水に埋まってしまい、600人に避難指示が出ました。そして、この豊野東小学校が避難場所になり、体育館にたくさんの人が避難してきました。

災害というのは、対策してあれば大丈夫というものではなく、その対策を超えてしまったときに、災害になるのです。今回の西日本の雨も、対策してあるレベルを、遙かに超える雨が降ったのです。地震も、雨も、自然はいつ、どんな風に変化するか、誰にもわかりません。豊野町も、被害を受けることがあるかも知れないのです。

もし、鳥居川があふれてしまい、家が水に流されてしまったらどうすれば良いでしょう。普段から考えておけば、いざというとき、安全な行動をとることができます。

そして、覚えておいてください。この体育館は、いざというときの避難場所です。困ったときに、みんながこ こに避難してくるはずです。

もしもの時について、お家の人と相談することが、校長先生からの宿題です。

明日から、夏休みです。皆さんは、何が楽しみですか?毎日ごろごろしているだけでも、夏休みは終わってしまいます。毎日テレビを見ているだけでも、夏休みは終わってしまいます。それでは、せっかくの夏休みがもったいないですね。宿題も大事。自由勉強も大事です。それをやっても時間があるはずです。何か挑戦できるといいな、と思います。

とっても暑い夏休みになりそうです。熱中症にならないよう、水分を取り、栄養もとってください。暑いから といって、冷たい物を食べ過ぎないように気をつけてくださいね。そして、2学期も元気に会いましょう。

東京修学旅行へ行ってきました(6年生)

今年度から、市内の多くの小学校と同様に、6年生は1泊2日の東京修学旅行を実施しました。

首都東京で、2日間しっかり学び、貴重な体験活動ができるよう、充実したスケジュールを計画しました。元気いっぱい、あいさつピカイチの6年生でした。

【1日目:7/5(木)】

- ①国会議事堂 ②最高裁判所 ③NHKスタジオパーク
- ④日本航空 機体整備工場 ⑤東京ドーム野球観戦

【2日目:7/6(金)】

- ①江戸風鈴絵付け体験 ②東京スカイツリー ③浅草寺・仲見世通り買い物
- ④遊覧船(浅草桟橋~日の出桟橋) ⑤昼食バイキング ⑥国立科学博物館

バスガイドさんから「東京と長野では、どっちで生活したい?」と質問され た子どもたちは、揃って「長野!」だったそうです。





クラブ活動

地域ボランティアの方に教えていただき

ながら、楽しく活動しています。

~ 次回号で紹介 お楽しみに ~ 〇昔の遊び・囲碁将棋クラブ 〇サッカークラブ 〇室内スポーツクラブ 〇かんたん料理クラブ



手芸クラブ



7月 授業参観: ~ご来校いただき ありがとうございました~

7月3日は、一日公開の授業参観日でした。

午前中は、専門の外部講師の先生方をお招きし、連学年ごとに「情報モラル学習」をパソコン室で行いました。インターネットやゲーム機は、ルールやマナーを守って正しく使わなければいけないことについて、親子で学ぶ機会をもつことができました。安易に使ったり買い与えたりすることで、大きなトラブルに巻き込まれたり、加害者になったりすることも学びました。

また、夏休みのプール開放に向けて「PTA救急法講習会」や、6年生の「給食試食会」も行いました。

午後は、学級ごとに5校時の授業参観していただいた後、「学校保健委員会」を体育館で行いました。今年度は、松代総合病院小児科の池野一秀先生をお招きして、大勢の保護者の皆様と共に5・6年生も参加してお話をお聞きしました。テレビやゲーム、インターネットが、脳や心身にどんな影響を及ぼすのかについて、医療の立場からお話いただきました。

我々大人が子どもの頃にはなかったデジタル社会・ネット世界が広がっています。 大人も子どもも意識を高め、利便性や楽しさのみに流されることなく、心身共に正し く健やかに生きぬく子どもを、育てていかなければなりません。





明日からは夏休みに入ります。地域の皆様には、日頃に加え地域行事等でもお世話になります。有意義な夏休みとなりますよう、ご家庭・地域の皆様のご協力をよろしくお願いします。まだまだ猛暑が続き、熱中症が心配される日々ですが、健康・安全には十分留意して過ごしましょう。

また、夏休み中のプールについては、登下校も十分気をつけ、「水筒・タオル・帽子」の持参を確実にお願いします。プールの休憩時間は、常設の日よけに加え、シートを敷いて体育館横の日影で休むことも可能にしました。なお、暑さ指数や天候により水泳を中止することもありますので、毎日メールの確認をお願いします。

8月23日は全員が元気に登校し、一人ひとりが2学期のよいスタートとなるようにしましょう。